

FACULTAD DE DERECHO – RELACIONES INTERNACIONALES

INTERCAMBIO DE ESTUDIOS - INFORME DE DESTINO

Solicitamos tu colaboración para proporcionar información de primera mano sobre las Universidades y localidades donde has realizado tu intercambio. Por favor, rellena este documento de forma objetiva y veraz. Puedes emplear todo el espacio que necesites, pero sé claro, breve y conciso. Además de la información solicitada puedes añadir cualquier otro aspecto que consideres de interés, ya que puede ser de gran ayuda a futuros alumnos.

Este documento una vez cumplimentado se publicará en la página web de la Facultad de Derecho, para que cualquier alumno pueda consultarlo.

UNIVERSIDAD DE ACOGIDA: LUISS

PERIODO (curso académico y semestre): 2021-2022 Primer semestre

Datos personales (no es obligatorio incluir esta información)

Nombre del alumno: Isabel Enseñat Saavedra

Curso y titulación mientras hacía el intercambio: 5º Derecho y Business Analytics

Email de contacto*: isabelensenatsaavedra@gmail.com

***El email indicado puede ser utilizado para contactar con el alumno en caso de que otros compañeros necesiten más información sobre el destino. En caso de no estar de acuerdo, no indique dirección de correo electrónico.**

A la llegada del alumno

- Fecha recomendada de llegada y de comienzo de las clases:
Llegué el 5 de septiembre y las clases empezaron el día 13
- Principales personas de contacto para:
 - Temas académicos (coordinador): Roberta Limone
 - Temas administrativos
 - Alojamiento
 - Etc.
- Jornada de orientación (fechas previstas, obligatoriedad...):
El día 9 de septiembre tuvimos la jornada de bienvenida online. La asistencia era obligatoria.

- Curso de idiomas:
El departamento de idiomas de la universidad ofrece un curso gratuito de italiano por niveles
- Cómo me matriculo en las asignaturas si no lo he hecho antes de llegar:
Yo me matriculé de todas mis asignaturas antes de que empezaran las clases, pero nos daban la opción de realizar cualquier cambio hasta el día 30 de septiembre (siguiendo el mismo procedimiento, a través de la web de la universidad)

Alojamiento

- Cómo encontrarlo. Qué es lo más recomendable, precios aproximados.
Lo más común en Roma para la gente de Erasmus es alojarse en pisos de estudiantes (a pesar de también haber residencias). Hay muchas plataformas, como Spotahome o Airbnb, que te dan la opción de alquilar habitaciones individuales en pisos con otros compañeros o bien alquilar el piso entero si ya tienes compañeros.
Yo vivo con otras compañeras de ICADE por la zona del campus de derecho de la LUISS, pero hay otras muchas zonas de la ciudad con ambiente Erasmus y no muy lejanas a la universidad.
- Coste y fechas de entrada
El precio de alquiler mensual individual de los pisos suele estar entre los 400 y los 600 euros, en función de la zona y el estado de la vivienda.
- Normas de comportamiento, horario y otras normas

Temas académicos

1. Oferta académica - Amplia-reducida/asignaturas que se corresponden o no con las nuestras/nivel adecuado

Tienen una oferta muy amplia de asignaturas, incluso te permiten matricularte en asignaturas de máster. Se corresponden bastante bien con el plan de estudios, salvo excepciones. Yo tengo una asignatura que se llama *Climate Justice* que no se parece mucho al tipo de asignaturas que curso en ICADE.

2. Calidad académica - ¿Cómo son las clases? ¿Metodología diferente?
¿Progresión/dificultad?

En general las clases son más fáciles de lo que estamos acostumbrados (y por lo que dicen, los exámenes son muy asequibles a pesar de ser mucho de ellos orales).

Por lo general, hay una semana dedicada a *midterms*, pero que haya o no parcial depende totalmente de cada asignatura y profesor. Creo que es más común en la facultad de ADE y Economía, que en la de Derecho.

3. Exámenes - Difíciles-fáciles/diccionario permitido/facilidades para alumnos de intercambio

Sí tienen en cuenta que seamos alumnos de intercambio.

4. ¿Convendría evitar determinados cursos? ¿Flexibilidad para modificación de asignaturas?

Desde que empezamos las clases el día 13 de septiembre, nos permitieron hacer cambios en el plan de estudios hasta el día 30.

5. ¿Cuáles son las asignaturas que hiciste para convalidar?

Curso cinco asignaturas: *International Arbitration: Law and Practice*, *European Private Law*, *Climate Justice*, *Media Law* y *Legal Tech*.

6. ¿Recomiendas alguna clase en particular, quizás incluso alguna que no hayas seguido, pero te hubiese gustado?

La asignatura que más me está gustando por el momento es *International Arbitration*. *Legal Tech* y *Media Law* son muy interesantes pero los profesores me gustan menos.

Becas

Aparte de la beca Erasmus en su caso, recibiste otro tipo de becas. ¿Cuál / cuáles? ¿Dónde las encontraste? ¿Qué importe?

Coste de la vida

En relación a Madrid. Puedes indicar brevemente precios aproximados de bebidas, restaurantes, cafeterías, supermercados, transportes, libros, servicios a estudiantes, gimnasio, etc...

La mayor diferencia que encuentro respecto a Madrid es el precio de las bebidas en los restaurantes. Ir a comer o cenar fuera en general de precio es muy similar (la comida, la bebida es lo que aumenta la cuenta).

Los supermercados son un poco más caros que en España, pero la diferencia tampoco es muy grande.

El abono transporte mensual cuesta 35€ y te permite coger buses, metro y trenes regionales.

Vida cotidiana

¿Cómo te organizabas en la vida cotidiana? ¿Dónde comías? Horarios comerciales. Comercios, restaurantes, recomendados. Medios de transporte.

Durante la semana como en casa con mis compañeras de piso y solemos aprovechar el fin de semana para ir a comer o cenar fuera.

Los horarios de las tiendas, monumentos y demás suele ser desde primera hora de la mañana hasta la puesta de sol, más o menos.

Ocio y tiempo libre

Actividades de interés. Visitas o excursiones. Deportes a practicar. Locales de ocio, restaurantes.

En cada rincón de Roma hay algo que ver, así que puedes estar caminando todo el día y no aburrirte.

Nosotras estamos intentando hacer todas las que nos han recomendado, cosas que encontramos en internet o que vamos descubriendo. Por ejemplo, para conocer mejor la historia de la ciudad hicimos un *Free Tour* (en donde únicamente hay que pagar “la voluntad” al finalizar el recorrido). Hay muchos monumentos y museos que ver que cuentan con tarifa reducida para estudiantes.

Además, por lo general, los billetes de avión, tren o bus para viajar suelen estar muy muy baratos (dependiendo del destino, lógicamente), lo que nos está permitiendo viajar bastante durante los fines de semana.

Salud

¿Seguro de salud requerido por la Universidad? ¿Tuviste que vacunarte?

Para acceder al campus de la Universidad nos piden el *Green Pass* (certificado de vacunación). También fue necesario para viajar e incluso para entrar en muchos locales, restaurantes y sitios de interior por toda la ciudad.

Integración

¿Cómo fue la integración con otros estudiantes nacionales o extranjeros? ¿El ambiente es cordial? Se ruega objetividad.

Durante la primera semana de clase una asociación de Erasmus de la universidad organiza una *Welcome Week* (fiestas, eventos, actividades culturales...) para conocer a todos los Erasmus. Hablas con personas de todas las partes del mundo y, por lo general, el ambiente es muy distendido.

Además, hay otra asociación de Erasmus que organiza eventos a diario y a las que van todos los Erasmus de Roma, no solo los de nuestra universidad.

Incidencias

¿Has tenido alguna dificultad, incidencia o problema?

Nuestra llegada a nuestro piso fue un poco problemática porque el piso estaba muy muy sucio y la respuesta de los caseros no fue la que esperábamos. Pero por lo que hemos hablado con gente que hemos conocido aquí en Roma, hay que tener mucho cuidado a la hora de elegir la casa (hay quienes tienen chinches en la cama, lavadoras que no funcionan, duchas sin agua caliente...). Los caseros se aprovechan del hecho de que somos estudiantes y creen que nos vale cualquier cosa.

La plataforma Spotahome tiene mucha oferta de pisos por todo Roma pero es la que más problemas está dando.

Otros comentarios de interés